critique historique qui ne serait pas la conclusion légitime de la discussion approfondie du document qu'il admet ou qu'il rejette porterait avec lui sa propre condamnation et serait, de plein droit, nul'et sans valeur.

Des cinq mille sept cent soixante-deux pages que Renan a consacrées à l'histoire des Or. ines du Christianisme, nous attendons qu'on nous apporte une ligne où l'auteur ait consenti à examiner un seul des monuments impérissables sur lesquels s'appuie notre foi au surnaturel, c'est-à dire à faire œuvre de critique historique. Tout a été rejeté en bloc, à priori, systématiquement.

Ce qui déconcerte, c'est que Renan, loin de le nier, en convient. Malgré l'art infini avec lequel il a conduit, pendant près d'un demi-siècle, sa guerre sourde et implacable au surnaturel, il s'est oublié un jeur—les plus habiles ont de ces défaillances—jusqu'à faire cet aveu que la question du surnaturel est étrangère, d'après lui, à la critique historique (1). Et pour que la contradiction éclatat à tous les yeux, il s'est empressé de la mettre lui-même dans tout son jour. 'Il nie le miracle, la prophétie, l'inspiration des Livres Saints; mais ces négations-là, dit-il, ene sont pas, chez nous, le résultat de l'exégèse; elles sont antérienres à l'exégèse (2). » «Ce n'est pas, ajoute-til, parce qu'il m'a été préalablement démontré que les évangélistes ne méritent pas une créance absolue que je rejette les miracles qu'ils racontent. C'est parce qu'ils racontent des miracles que je dis : « Les Evangiles sont des légendes (3). »—(A suivre.)

## A travers le monde des nouvelles

Quèbec.—Les Quarante-Heures auront lieu au Couvent de Saint-Gervais, le 27; au couvent de Saint-Roch, le 29; à Valcartier, le 1er avril.—Le succès de l'opuscule du R. P. Lacasse, «Le Prêtre vengé, » est complet. Dans l'espace de quelques semaines, deux éditions ol. été épuisées. Rien ne démontre mieux l'opportunité et la quasi-nécessité de cette publication, qui a valu à l'auteur les félicitations et les remerciements de l'épiscopat et de centaines de prêtres. Maintenant le R. P. Lacasse a l'excellente idée de faire préparer une édition reliée, à bon marché, destinée à être donnée en prix dans les écoles.—S. G. Mgr Bégin a dû quitter le Havre pour New York, le 18, et devra être à Québec dans les premiers jours de la semaine prochaine.—S. E. le cardinal Taschereau a célébré lundi dernier, le 22e anniversaire de sa consécration épiscopale.—M. l'abbé Bouchard, entré chez les RR. PP. du Saint Sacrement, il y a un an, vient reprendre l'exercice du ministère paroissial.

<sup>(1)</sup> Vie de Jésus, préface de la trainième édition, p. iv. (2) Vie de Jésus, préface, p. vi.—(3) Ibidem.